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    「我們堅決反對廢校，留給社區一所學校吧，別讓子孫離鄉背井去求學。」

南投縣鹿谷鄉和雅國小明年就要廢校併到文昌國小，家長恐慌昨天召開說明會，

齊聲反對廢校；專家認為應有退場機制，不能說廢就廢。 

    位在南投縣茶鄉的和雅國小美麗的校園，昨午呈現一股不滿氣氛，校園司令

台貼著「地方反對廢校，拒絕併校」、「有錢吃免費營養午餐，沒錢辦學校。」、「在

地生長，在地就讀」。 

    鹿谷鄉和雅村民昨午集結在和雅國小爭取不廢校，邀南投縣府秘書長方信雄

與彰師大教育研究所所長王智弘、雲林縣華南國小校長陳清圳等出席說明會，針

對小校廢校表達專業看法。 

    家長會長林育廉說，村民務農維生，一早出門，小孩都由阿公與阿嬤帶去上

學，如果廢校到文昌上學，要走 5公里路，很不方便。前家長會長辜惠美帶家長

高喊「反對廢校，反對到底」。 

    八旬阿公莊志銳指出，當年村民出錢出力購置校地幫忙建校，如今要廢校應

還地。縣議員張志銘與許素霞主張併廢校應有緩衝期，建議找專家提供符合和雅

國小發展的教育策略，凝聚村民共識。 

    王智弘教授認為，大學高中有退場機制，中小學如果招不到學生也要有退場

機制，有個轉型期而非說廢就廢；陳清圳校長表示，政府不能說小校沒活動力就

廢。和雅國小的老師表示，縣府動輒推給小校沒有同儕學習與沒競爭力等，其實

小校老師都很用心教學，學生升學表現出色，真是情何以堪！ 

    方信雄表示，學生數不是最主要的併廢校因素，應建立幾個指標，讓學校至

家長、社區都了解一起拚特色，凝聚共識，他將彙整村民意見供縣長裁示。 


